

Taishoku gojo kaihou

退職互助会報

No.137

●令和2年11月25日発行●

編集・発行

一般財団法人岡山県教育職員互助組合（退職互助）

岡山市北区内山下2丁目5番7号 丸の内会館2階

岡山県教育庁福利課内

直通☎ (086) 226-7610

互助組合ホームページアドレス

(URL) <http://www.okayamafukurinet.jp>



おもな内容

contents

- ・第45回岡山県教職員美術展
- ・【中止】岡山県教職員囲碁・将棋大会
- ・支部だより
- ・私の健康法
- ・私の趣味
- ・学校の想い出
- ・療養補助金Q & A
- ・事務局だより
- ・編集後記
- ・訃報
- ・自動車保険団体扱割引のご案内

暖かな秋の午後、秋田犬の風太が前足を伸ばして寝ています。庭の一角は風太のエリアなのです。白木蓮や楓、雪柳がちょっと不思議な影を作り、寝姿にかぶさっています。日溜りの光との対比が面白く、描いてみたいと題材に選びました。

(説明文) 第44回教職員美術展より

「日溜りの午後」(日本画)

退職会員・松田 裕美

おかやま県民文化祭参加・おかやま教育の日協賛事業

第45回岡山県教職員美術展



新型コロナウイルス感染症の影響により開催が危ぶまれましたが、今年度も、11月3日（火・祝）から11月8日（日）までの6日間、岡山県天神山文化プラザで「第45回岡山県教職員美術展」を開催することができました。

今年度は142点（日本画19点、洋画42点、版画7点、彫刻1点、写真25点、書道40点、工芸8点）にのぼる多彩な力作をご出展いただきました。

きました。

初出展の方、現職会員の方も多数ご出展いただきました。例年とは異なる状況での開催となりましたので、不行届きの点も多々あったことと存じますが、出展者の皆様、来場者の皆様のご協力により無事終えることができました。ありがとうございました。



お知らせ

来年度は、11月9日（火）から11月14日（日）までの6日間、「岡山県天神山文化プラザ」で開催を予定しています。多数のご出展及び多数のご来場をお待ちしておりますのでよろしくお願ひいたします。

令和2年度 岡山県教職員囲碁・将棋大会の中止について

今年度の岡山県教職員囲碁・将棋大会を中止いたします。

令和3年1月に開催を予定していました「令和2年度 岡山県教職員囲碁・将棋大会」は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から中止いたします。開催を楽しみにされていた皆様には大変申し訳ございませんが、ご理解の程よろしくお願ひいたします。

支 部 だ よ り

備前・ 和気支部

備前・和気支部は、備前市と和気町からなります。今年度は、11名の新会員が加わり404名でスタートしました。主な活動は、年1回の総会兼研修旅行、各部会での活動、役員会です。

《総会兼研修旅行》

例年5月下旬に行い、行きの車中で前年度の事業報告、今年度の役員紹介などをします。

昨年は、38名が参加しました。滋賀県近江地方で近江八幡、近江商人の街並み、浮御堂などの見学をしました。当日は、バスが参加する会員の自宅近くのバス停等を回るため、会員に参加しやすいと好評で毎年楽しみにされる方が多いです。今年度は、新型コロナウイルス感染症が心配されるため関係資料を郵送し、旅行は中止としました。

《部活での活動》

○釣り部会

昨年は9月に日生（大多府沖）で漁船による地引き網を行い、新鮮な魚料理の昼食、トロ箱いっぱいの魚の

井原支部

来年の大河ドラマや1万円札に登場することから、にわかに脚光を浴びてきた渋沢栄一は、井原と深い関わりがありました。井原支部からの支部だよりは「渋沢栄一と井原」と題して、その関わりを皆様にご紹介させていただきます。

一橋家の家臣となった栄一が、一橋慶喜（徳川慶喜）に京都御所警備の充実を提言したところ、自分に歩兵募集の大役が回ってきたのです。一橋家（10万石）は備中に3万石強の領知があります。慶応元年3月、まずは西江原（現井原市西江原町）の代官所を訪ねたのですが、さっぱり応募の気配がありません。そこで地元民が尊敬している興譲館の阪谷朗盧を訪ねて交友を深めました。さらに剣豪関根某と手合せをして勝ちました。

朗盧や関根と堂々と渡り合う青年武士に感服し、庄屋たちは農兵募集に積極的に協力するようになったのです。栄一は300名強の志願者を集め、関西でも募集に成功し、併せて460名もの歩兵を集めて京都に帰りました。

明治になって、政府に招へいされた栄一は、大蔵省で金融政策を立案していました。朗盧も東京に出て文部省や内務省の下級官吏になりましたが、60歳を前に

お土産と大好評でした。今年度はコロナ感染等の状況から中止としました。

○女性部会

例年は、県立美術館で学芸員からのお話の後、展示鑑賞をしていました。今年度は、コロナ対応をとり、いすヨガ教室としました。9月30日、ソーシャルディスタンスをとりながらも、久しぶりの出会い、初ヨガ体験に、笑顔があふれています。

○絵画部会

例年、スケッチ会、押し花を楽しむ会、院展鑑賞会を行っています。昨年のスケッチ会は閑谷学校で実施しました。下のスケッチはその時の会員の作品です。

今年は、11月13日に八塔寺ダム湖公園・八塔寺ふるさと村周辺で行います。

（備前・和気支部

佐藤 和美）



昨年度のスケッチ会より「閑谷学校」

亡くなります。その頃、朗盧の四男芳郎は東京大学を首席で卒業し、大蔵省に勤めていましたが、その仕事ぶりが栄一に認められ、栄一の二女琴子と結婚することになります。その後の歴史を見れば、この一族が我が国を近代国家へと発展させる大きな力となったことが分かります。

栄一を知る唯一の孫である鮫島純子さんは今年98歳。栄一の葬儀の日に、車で青山葬儀場に向かっていた時、沿道から見送る大勢の人たちを見て、これはただのお爺さんではないと気づいたそうです。その後は栄一の生き方を自分の励みとして、今日も元気に過ごされています。そのさわやかな生き方が共感を呼び、さらに栄一が話題の人になったことから、講演依頼が殺到し、忙しく全国を飛び回っておられます。知人いる井原と矢掛では4回講演をしていただきました。

（井原支部 井上 晴正）



スタジオジブリ「風立ちぬ」の一コマ
※渋沢栄一と関わりのあるカットです。

私の健康法



「早朝の一時間」

玉野支部
牧野 米美

ウォーキングのコースは基本的に同じで、鴨川に沿って自転車道を歩く。周りは自然がいっぱいだ。季節ごとに変化する田んぼや畑の様子。川の流れ。季節ごとに変化する里山など毎日心引かれる風景を堪能している。

朝焼けやすばらしき日の予感して
春光に顔上げ体の声を聞く

沈丁花深呼吸して歩き出す

春川面カワセミ青き筋残し
冬麗やせんせんと川澄みゆきて
残る鴨たゆたふ川の孤影かな

早朝の澄んだ空気の中、夫と二人でウォーキングを楽しんでいる。太陽の光と澄んだ空気を体中に取り込みながら、約五十分、五・五キロのウォーキングだ。始めた頃は、まだ在職中だったので、二人共それぞれに忙しく、一緒にウォーキングをする時間は早朝しかとれなかつた。朝五時に起き、一時間程度のウォーキングをして出勤するという日々だった。退職後は時間に余裕はできたが、早朝の一時間というリズムを変えることなく、今日まで続いている。

ウォーキングを始めた頃は、運動不足を補うためだったが、他にも多くの得るものがあることに気がついた。それは俳句の種を見つけることだった。日々目にする風景、新鮮な感動を七音に切り取り、推敲し俳句にしていくことができるのだ。歩きながら心の琴線に触れたものを種に俳句を創っている。

毎朝ウォーキングすることにしているが、目覚めた時、雨の降る音がしていると歩けない朝だ。そんな日は寝床で一時間程読書をする。ゴロゴロのんびり読書ができるのもうれしい時間となる。

落葉踏む音のかそけき孤独かな
二人行く道を清めて白露かな

私の趣味

「宮本武蔵 兵法二天一流」

美作・英田支部
千原 一夫



「ズゥーーーータエン
フェッ。」

宮本武蔵の兵法二天一流五方太刀勢法（二刀形）1本目「中段」の掛け声（気合）である。地球のパワーを体で受けそれを声にし、ゆったりと、力強く打ち、全てを出し切る発声である。文章ではわかりにくいが、えも

言えない深みのある掛け声である。

小学6年の時、私たちの讀甘小学校の講堂で初めて兵法二天一流に出会った。九州から来られた、八代宗家青木鉄心先生が打ってくださった武蔵の剣術である。奇妙な掛け声は脳裏にいつまでも残っていた。そうこうしていると、幸いなことに、中学1年の夏休みに二天一流の講習会が開催された。それが3年間続いた。以来、休むことも多かったが、50年以上稽古を続けている。

退職後は、稽古の時間が増えた。「五輪書」を読み、さらに稽古をする。回を重ねているうちに、「五輪書」に書かれている武蔵先生の考えが少しづつ見えてきたように思う。先はまだ長いが一步ずつ一步ずつ近づきたい。

65歳を過ぎてから稽古を始めた仲間が、「稽古をしたおかげで膝が痛くなくなった。」という話をしてくれた。つま先上がりの歩きを、形の稽古をする前に必ずやることにしている。これは「五輪書」に書いてある歩き方である。ほんの少しのことだが、足腰膝を鍛えるのに効果があることがわかった。武術ばかりに気がいっていたが、健康づくりにも効果があることが分かった。老後の健康にもこの稽古はとても効果があるようだ。

二天一流的稽古を続けて何よりうれしいのは、多くの仲間に出会えたことである。縁あって遠くスイス、ドイツの人とも出会えた。若者とも稽古をすることができる。人の縁を大事にし、私たちに元気勇気健康をもたらしてくれる宮本武蔵の武道、兵法二天一流を楽しみたい。

学校の想い出

「終わりよければ」



倉敷南支部

中桐美和子

私は平成元年、教職を退いた。採用は昭和27年、興除小（岡山市）ここで作文教育に熱中。第三福田小では、市指定の音楽教育。苦手な教科が好きになった。第四福田小では県指定の社会科教育。六年生が自主学習を喜んだ。水島小ではユニークな指導で全国へ発信。第五福田小では特殊教育を学んだ。個の研究で「道徳」の全国大会に参加し、発表もした。よく学び、よく学び？の日々であったが、過ぎ去れば懐かしい日々である。

第五福田小は、地区の特殊教育のセンターがあった。そのためか、静かでぬくさとがあった。その中心が保健室であった。明るく、温かく、優しく、陽の当たる場所であった。

市道を挟んで校舎が東西に分かれていたが二人の若い養護教諭はよくパトロールをして児童一人ひとりに語りかけ、一人ひとりを知悉していた。いじめや親の虐待を察知して対処していた。

「学校の想い出」



津山支部

安藤 真二

私が昭和34年から6年間勉学した小学校は真庭郡勝山町立富山小学校。私の母校。廃校になっている。学校の周囲は植林された杉・檜林が広がる中国山地の山間の地である。プールが無い学校だから、水泳の授業の想い出は全く無し。給食は毎日パンと脱脂粉乳の粉ミルクで、鯨肉がおかずによく出た。私の学年の人数は18人。1年生から4年生まで女性のT先生が担任で複式教育、5年生・6年生と男性のK先生が担任で5年生の時複式教育、6年生の時初めて単式教育。18人の6年生だけで授業ができるようになり、うれしくて、「なんて気分良く授業ができるんだ。早くから単式で授業をしたかった。」と思った。

特徴的な想い出として、地域に学習塾・そろばん塾といった塾が無い富山小学校で担任のT先生・K先生による放課後そろばん教室・習字教室・焼き物教室・

昭和末期には、登校拒否、虐待、家庭崩壊、学級崩壊が巷でささやかれ始めた頃でもあった。しかし、第五福田小は教師集団がよかった。若い教師も一丸となって問題解決に心を熱くした。献身の一語に尽きる。

夏休み前の町別懇談会で夜が更けると、校長が送つて行こうと言い、栄養士は格別のデザートを工夫し、事務職員も教師仲間にとけ込んでいた。学年団は一枚岩で、よくまとまっていた。

毎日「学級だより」を出す教師がいたり、学期末に自主的に研究授業をする教師がいた。学年始めて一年間の漢字・計算のプリントを箱一杯作る教師がいた。夕方になると学区の公園へ出かけて帰宅を促す教師もいた。

雪の降った日の登下校で、私は車に便乗させてもらった。また、水泳指導、業間マラソンなども配慮してもらった。思い出すたびに心が熱くなる。

また、地区への貢献として参加した「水島港祭り」も夏が来るたびに思い起こす。

——終わりよければ、すべてよしでしょうか。

体操教室が学習できた想い出である。K先生は習字と工作が上手で、本格的に釉薬を使った焼き物が大変おもしろかった。体操では倒立して校庭のリレーコースを1周するくらいはお手のもの。

5年生の時の今でも鮮明に覚えている想い出がある。たぶん岡山県教育委員会の主催で、名称は不確かだが「海の小学校、山の小学校の交歓会」として、笠岡市の北木島の小学校と私の母校・富山小学校が、新しくオープンしたばかりの岡山県立児童会館に招待されたのである。ピカピカの児童会館に初めての一泊宿泊。東洋一の天文台「竹林寺山天文台」の見学は魅力満載。この機会を得て、私は宇宙のこと興味を持ち、夜、月や星を観るのが好きになった。約1・2時間起きに蒸気機関車が走る単線の姫新線しか経験したことのない私にとって、初めて乗ることができた電車は最高。山陽線は複線だから、特急電車とのすれ違いは迫力満点。

私の母校、僻地の山の小学校、勝山町立富山小学校が、私の「学校の想い出」の代表である。

「療養補助金」Q & A

問い合わせが多い内容について掲載しています。

Q 1 領収書のコピーを提出しようと思っていますが、領収印の印影が薄く、何度コピーしても文字が印刷されません。どうしたらよいのでしょうか？

A 1 コピーをした領収書に「○年○月○日領収済」等、会員が手書きをして領収済みであることを確認できるようにしていただければ受付可能です。

Q 2 領収書は療養補助金請求書のどこに添付すればよいのでしょうか？

A 2 療養補助金請求書の裏面にホッチキス留めをしてください。領収書の枚数が多い場合はクリップで留めて提出してください。

☆ 領収書のコピーについて

次のとおり受診者、領収額等の確認ができないため、再提出をしていただく事例が増えていますのでご注意ください。

【領収書原本】

請 求 書 兼 領 収 書					
患 者 No.	氏 名		受 診 日		
No.○○○○○	岡 山 桃 子 様		令和2年12月1日		
受 診 科	入 院・外 来	保 険 区 分	負 担 割 合	本 人・家 族	
内 科	外 来	国 保	30%	本 人	
保 険	初・再診料	医 学 管 理 等	在 宅 医 療	検 査	
	282 点	点	点	450 点	点
	注射	リハビリテーション	精神科療法	処置	総点数
268 点	点	点	点	1,000 点	
保 険 外	選 定 療 養 費	文 書 料	予 防 接 種	健 康 診 断	自 費 診 療
	円	500 円	2,000 円	円	円
岡山市北区内山下○一〇 ○○○○病院	保 険	保 険 外 金 額	領 収 印		
合 計	10,000 円	円	領 収 2. 12. 1 ○○○○ 病院		
負 担 額	3,000 円	2,500 円			
領 収 額 合 计			5,500 円		

←この部分がコピーされていない又は他の領収書と重なってしまったため、受診者や受診日の確認できない場合があります。

←この部分がコピーされていない又は他の領収書と重なってしまったため、病院名、領収額、領収印の確認ができない場合があります。

Q 3 初めて療養補助金を請求しようと思い、領収書を確認していますが、どの費用が対象となるのでしょうか？

**A 3 医療保険適用分の費用（健康保険を使用して支払った費用）が対象となります。
上記領収書であれば横線の破線で囲んだ部分（3,000円）が対象となります。**

Q 4 インフルエンザや肺炎球菌などの予防接種費用が2,500円を超えていますが療養補助金の対象となるのでしょうか？

A 4 対象となりません。

予防接種の費用は医療保険適用外（健康保険対象外）の費用となります。

Q 5 A総合病院を受診し、医師の指示により、同じ系列ですぐ近くにあるA附属病院で検査を受けました。医師の指示であり、同じ系列の病院なので合算してもよいでしょうか。

A 5 合算できません。

医師の指示であっても、同じ系列の病院であっても医療機関が異なるため、領収書は別々に計算していただくこととなります。

事務局だより

◇ちょっと脳トレ！

一生懸命に何かを考えるということは介護予防や認知症予防に効果があると言われています。問題を見て考えているだけでも脳は活発に働きます。答えはすぐ下に掲載していますので、気軽に楽しみください。

① 最初は連想クイズです。4つのヒントから答えを導いてください。

- ① 身を粉にして働きます。
- ② 白が人気者です。
- ③ 人気者でも拭き取られる運命です。
- ④ 最近はこれを使ったアートの甲子園も開催されています。



※右のイラストもヒントです。

② 次は対義語（反対語）です。

- ① 健 康 → 病 □
- ② 儉 約 → □ 費
- ③ 暗 算 → □ 算
- ④ 純 白 → □ 黒
- ⑤ 猫 舌 → ?

※⑤は以前から気になっていたので出題しました。

③ 最後は岡山県内の地名です。

- ① 岡山市北区 日近
- ② 井原市 祝部
- ③ 新見市哲多町 蚊家
- ④ 真庭市 小童谷
- ⑤ 美作市 楠

※全て読めましたか？

答え 1. チョーク

- 2. ①病気または病弱 ②浪費 ③筆算 ④漆黒 ⑤対義語はありませんでした。（私が調べた限りでは）
- 3. ①ひじかい ②ほおり ③こうのいえ ④ひじや ⑤こうぞ

◇転倒事故に注意してください。

転倒は若い方なら軽いケガで済む場合でも、年齢を重ねるにつれ大きなケガにつながる可能性があります。「令和元年度版高齢者白書」によると、「転倒・転落」は高齢者の要介護となる主な原因の4番目の多さで12.5%を占めています。転倒場所の約5割が自宅室内で発生しており、場所は多い順に「リビング・居間」、「玄関・ポーチ」、「階段」、「寝室」、「浴室」となっています。リビングではカーペットや敷居などのちょっとした段差でつまずいたり、コード等の配線に引っかかったり、フローリングで足を滑らせる事故が多いそうです。敷居の段差を解消するためのスロープを付ける、コードの配線は歩く動線を避ける、滑りやすいスリッパは使用しないなどで転倒を防ぐことができます。転倒してからでは遅いので、事前の対策をお願いいたします。

◇消費者ホットラインをご存じですか？

悪質商法による被害に遭った、断っても強引な勧誘が続く、無料と聞いたのに高額な請求をされた、ある製品を使ってケガをしてしまったなど、消費者トラブルで困っていることはありませんか。そんなとき、「誰もがアクセスしやすい相談窓口」として開設された「消費者ホットライン」に連絡されてみてはいかがでしょうか。最寄りの消費生活センターや消費生活窓口に繋がり、消費生活の資格をもった専門の相談員や専門の知識・経験を持つ相談員からトラブル解決のための支援を受けることができます。弁護士等専門の相談機関への相談が適している場合には、適切な相談窓口の紹介もしていただけます。トラブルになっていない場合でも、契約する前に分からぬことや不安なことがあれば、気軽に相談することが可能です。

トラブルに遭っても、「どこに相談すればいいのかわからない」、「自分だけのことで他人には迷惑をかけていない」からと、あきらめてしまう人も少なくないそうです。相談員が事業者と直接交渉しトラブルを解決できた事例もありますので、あきらめずに相談してください。

**全国共通の電話番号
「消費者ホットライン」188**

い や や!



このようなことで、困った時は
消費生活相談窓口に相談してください。

家の無料点検を受けたら
リフォームをすすめられた…



お試し購入のはずだったのに、
2回目、3回目が届いた…



危ない、おかしいと思ったことは、ありませんか？

整体マッサージで
痛みをこらえてたら
骨折した…



古い家電製品から
異様な匂いや
異音がする…



困ったときは一人で悩まずに、
「消費者ホットライン」188に
御相談ください。

地方公共団体が設置している身近な消費生活
センターや消費生活相談窓口をご案内します。

※各窓口でのお問い合わせ窓口の方にかかりましては、メール・FAX等による回答を受け付けています。お住まいの地方公共団体の消費生活窓口までお書きください。

い や や!
188泣き寝入り
と覚えてね

消費者庁

「消費者ホットライン」188 御案内の流れ

188を押す

□のアナウンスが流れます。
アナウンスに従って、
□の操作をお願いします。

「こちらは消費者ホットラインです。最寄りの相談窓口を
御案内いたしますので、お住まいの郵便番号が分かる方は1を、
そうでない方は2を押してください。」

郵便番号が分かる	郵便番号が分からない
1を押す	2を押す
固定電話から	携帯電話から
「お住まいの 郵便番号を7桁で 入力してください。」	「お住まいの地域を 選択してください。 ○○市は①を、○○市は ②を… 押してください。」
「現在相談を受け付けている最寄りの相談窓口へ おつなぎいたします。この通話は、○○秒ごとに、およそ○○円の 通話料金でご利用いただけます。」	
※窓口が開所していない時間帯などは、窓口の名称、電話番号及び受付時間のアナウンスが流れます 注)相談窓口へつながった時点から、通話料金の負担が発生します(相談は無料です。) 携帯会社の通話料金定額サービス等でも別途ナビダイヤル料金が発生します。相談窓口に 直接かけたほうが安くなる場合もあります。	
最寄りの消費生活センター等	
市区町村の窓口が開所していない場合など、都道府県の窓口を御案内することもあります。	
操作が分からなくなってしまったら… どのように操作すれば良いのかわからなくなってしまったら、しばらくそのまま お待ちください。最寄りの都道府県の消費生活センターなどへご案内します。	

消費者庁

◇陳情署名へのご協力ありがとうございました。



「全ての世代が将来にわたって信頼できる年金・医療・介護等の社会保障制度の確立等を求める陳情」につきまして、皆様のご協力により今年度は2,006筆(344枚)の署名が集まりました。ありがとうございました。

皆様からお寄せいただきました署名簿を携えて、岡山県選出の国会議員へ陳情を行い、皆様の意思をお伝えしました。

◇長寿記念品の贈呈【申請は不要です】

令和3年中に白寿及び米寿を迎える会員に記念品としてカタログギフトを贈呈いたします。

カタログギフトが届きましたら、ご希望の品1点をお選びください。

【白寿】大正11年1月2日から大正12年1月1日生まれの方

【米寿】昭和8年1月2日から昭和9年1月1日生まれの方



◇支部役員の皆様へ

新型コロナウイルスの世界的な流行により、これまで経験したことのない状況の中で、今年度の支部運営にご尽力いただきましたことを心より感謝申し上げます。

編集後記

◇ 9月にスタジオジブリが常識の範囲内で作中のカットを自由に使用してもよいとのアナウンスがあったので、本号、井原支部の支部だよりに渋沢栄一と関係があるカットをありがたく使用させていただきました。

どこが関係しているのかと疑問に思われたかもしれませんのでほんの少し説明いたします。それは「カブトビール」の看板です。東海地方で最大のシェアを誇っていた品質の高いビール会社で、途中は省略しますが昭和8年に大日本麦酒（株）と合併します。この大日本麦酒（株）を調べると渋沢栄一が深く関係しているのがよく分かりますが、これ以上は書けませんので気になる方は調べてください。

◇ 今年は、新型コロナウイルスの世界的な流行により、生活、経済、教育等様々な面で影響があり、目に見えないウィルスの怖さを思い知らされた1年でした。1日でも1秒でも早く、平穏な日常生活が戻ることを願っております。

◇ モーいくつか寝るとお正月を迎えます。2021年の干支は「丑」です。鳴き声は「モー」で笑い声は「ウシシシシ」だったでしょうか。（「モー」えーわ）

ウシは農業を手助けしてくれる貴重な存在であったことから「粘り強さ」、「堅実さ」、「誠実さ」を表す年といわれています。自分のことだ！と思われた方おられませんか？

「午」年ですが私もその一人です。
(ホ)



自動車保険 団体扱割引のご案内



一般財団法人岡山県教育職員互助組合

岡山県公立学校園教職員を退職された皆様が、岡山県教育職員互助組合の「団体扱割引」をご利用いただると、一般契約よりも保険料が割安になります！

団体扱割引 4.5% 適用

団体扱割引4.5%は、令和2年11月1日から令和3年10月31日までを保険始期とする契約に適用されます



年一括払で 約 5% 割安

一括払による割引で、一般契約より5%割安です

ご契約者、配偶者、**同居の親族等**の場合も団体扱にご契約いただけます

団体扱割引率について

団体扱割引率は、団体の契約台数と損害率により毎年見直されます。

事故・災害等で損害率が高くなると団体扱割引率が低くなり、逆に、事故の減少等で損害率が低くなると団体扱割引率は高くなります。

今後もより一層の安全運転に心がけ、車と身体、そして割引率も守っていきましょう！

団体扱契約引受保険会社 一覧	三井住友海上火災保険（株） 086-225-0703	あいおいニッセイ同和損害保険(株) 086-226-2013
★東京海上日動火災保険（株） 086-227-2341 <small>承認番号: 20-TC03147</small>	★損害保険ジャパン(株) 086-225-1045 受付時間 09:00~17:00 岡山支店 法人支社 岡山市北区大供1-2-10 <small>承認番号: SJ20-05719 作成年月日: 2020/08/17</small>	AIG損害保険（株） 086-231-1214 <small>承認番号: D-004767 2021-10</small>

★印の保険会社はチラシを同封しています。

- ・団体扱としてご契約いただけるのは、保険契約者、お車の所有者および記名被保険者が損害保険会社の定める条件を満たす場合のみとなります。
 - ・現在ご契約のノンフリート等級（無事故による割引）は継承します。
ただし、教職員共済・町村職員共済・都市職員共済等一部の共済は継承できない場合もあります。
 - ・会員のうち一部の方については、取扱いのできない損害保険会社があります。
 - ・取扱いについては年払のみとなっておりますのでご了承ください。
- ◆この案内は概要を説明したものです。詳しい内容につきましては、「ご契約のしおり（約款）」「重要事項等説明書」などをご覧ください。詳細は、上記の団体扱契約引受保険会社へお問い合わせください。